

**KEMENTERIAN RISET, TEKNOLOGI, DAN PENDIDIKAN TINGGI
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS UNIVERSITAS AIRLANGGA**

**PROGRAM STUDI : EKONOMI ISLAM
DAFTAR NO. :**

**ABSTRAK
SKRIPSI SARJANA EKONOMI ISLAM**

NAMA : AIDI FAIZ ROMADONI
NIM : 041211433085
TAHUN PELAJARAN : 2019

JUDUL :

Peran Lembaga Keuangan Mikro Syariah dalam Menggerakkan Keuangan Inklusif dan Sektor Riil (Studi Kasus BMT NU Jawa Timur di Sumenep).

ISI :

Kemiskinan dan kesenjangan adalah problem klasik. Lembaga keuangan secara umum belum mampu mengentaskannya. Harapannya kepada lembaga keuangan mikro. Termasuk dalam itu adalah BMT NU Jawa Timur. Untuk itulah, kami berupaya mengungkap tentang peran lembaga keuangan mikro syariah dalam menggerakkan keuangan inklusif dan peran lembaga keuangan mikro syariah dalam menggerakkan sektor riil.

Pendekatan penelitian ini kualitatif dengan strategi studi kasus. Dengan menggunakan wawancara dan observasi langsung. Narasumber yang diwawancarai adalah direktur utama dari BMT dan nasabah. Dengan model analisis data dari Hiles dan Huberman, dimana dalam menganalisis data terdapat tiga langkah yang dilakukan. Yakni reduksi data, penyajian data, dan verifikasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa BMT Jawa Timur menggunakan istilah Lasisma yang sistemnya sama dengan keuangan inklusif. Lasisma menjangkau lapisan masyarakat yang paling bawah. Pihak BMT mendatangi kelompok masyarakat yang membutuhkan modal dalam mengembangkan usaha tanpa jaminan. Di antaranya kelompok tani dan *kompolan* dalam tradisi orang Madura. Besaran dana yang diberikan oleh pihak BMT meliputi tiga tahap. Tahap pertama berjumlah 2000.000 lalu jika sudah selesai pada tahapan pertama dan terdapat perkembangan signifikan, maka akan ditambah pada tahap kedua dalam kisaran 3000.000. setelah dirasa memiliki dampak signifikan dan dapat kian menumbuhkan perekonomiannya, maka akan ditambah lagi pada tahapan ketiga, yakni dalam besaran 5000.000. Selain itu, eksistensi BMT NU Jawa Timur juga memiliki dampak signifikan dalam menggerakkan sector riil dalam masyarakat.

Kata Kunci: BMT NU Jawa Timur, Keuangan Inklusif, Lasisma dan Sektor Riil.

**MINISTRY OF RESEARCH, TECHNOLOGY AND HIGHER
EDUCATION
FACULTY OF ECONOMICS AND BUSINESS
AIRLANGGA UNIVERSITY**

**STUDY : ISLAMIC ECONOMY
TABLE NO. :**

**ABSTRACT
ISLAMIC ECONOMY GRADUATE THESIS**

NAME : AIDI FAIZ ROMADONI
STUDENT ID : 041211433085
YEAR OF WRITING : 2019

TITTLE :

The Role of Islamic Microfinance Institution in Mobilizing Inclusive Finance and the Real Sector (Study Case of Islamic Microfinance Institution in Sumenep).

CONTENT :

Poverty and inequality are classic problems. Financial institutions in general have not been able to alleviate it. The hope is for microfinance institutions. Included in this are the East Java BMT NU. For this reason, we have revealed the role of the Islamic microfinance institution in moving financial inclusiveness and the role of the Islamic microfinance institution in moving the real sector.

This research approach is qualitative with a case study strategy. By using interviews and direct observation. The interviewees were the directors of BMT and customers. With a data analysis model from Hiles and Huberman. Where in analyzing the data there are three steps taken. Namely, data reduction, data presentation and verification.

The results of the study show that East Java BMT uses the term Lasisma which is commensurate with inclusive finance. The system is the same. Lasisma reaches out to the lowest levels of society. The BMT goes to community groups that need capital in developing unsecured businesses. Among them are farmer groups, and kompolan in the tradition of the Madurese. The amount of funds provided by the BMT includes three stages. The first stage is 2000,000. then if it is completed in the first stage and there are significant developments, it will be added to the second stage in the range of 3000,000. after being perceived as having a significant impact and can further increase the economy, it will be added to the third stage, namely in the amount of 5000,000. In addition, the existence of the East Java NU BMT also has a significant impact in moving the real sector in society.

Keywords: East Java BMT NU, Inclusive Finance, Lasisma and the Real Sector.

وزارة البحثوالتكنولوجياوالتعليمالعالى

جامعةإرلنجاكلىةالإقتصادىةوالتجارىة

الدراسة : قسم الإقتصاد الإسلام

رقم القائمة :

الملخص

بخت العلمى خرىق الإقتصاد الإسلامى

الإسم : إىما أفندى
 نمرة القىد : 0411211433085
 سنة الإعداد : 2019م

الموضوع:

دور مؤسسة التمول الأصرىة لآحرىك تمول التضمىن والقطاع الحقىقى (دراسة الحالة فى ب.م.ت. ن.أ. جاوى الشرقىة بسومنب.).

المحتوىات:

الفقر والتناقض هما مشكلتان كلاسىكان. ومؤسسة التمول بشكل عام لم تقدر على حلها. والىوم، الأمنىة لحل هذه مشكلتىن تمكن أن تقوم بها مؤسسة التمول الأصرىة، خاصة ب.م.ت. ن.أ. جاوى الشرقىة. لذلك نحاول أن نكشف دور مؤسسة التمول الأصرىة لآحرىك تمول التضمىن والقطاع الحقىقى. استخدم هذا البخت المدخل النوعى بإستراتىجىة دراسة الحالة، والمقابلة، والملاحظة المباشرة. المخبرون جرى الباحت المقابلة معهم هم مدىر ب.م.ت. الرئىسى والعملاء ب طرىقة آللل ماىلز وهوبرمان التى فىها ثلاث خطوات، وهى آآزال البىانات، وتقدىمها، وتصحىحها. تدل نآآج البخت على أن استخدم ب.م.ت. جاوى الشرقىة اصطلاح لاسما الذى ىناسب بتمول التضمىن، والنظام متساوى. لاسما تصل إلى أدنى مستوىات المجتمع. آاء أطراف ب.م.ت إلى المجموع من المجتمع الذى ىحتاج إلى رأس المال لتطوير العمل بدون الضمان. ومن المجتمع مجموع المزارع وكمبولان فى تقلىد مادورا. مبلغ الأموال أعطاه أطراف ب.م.ت. ىشآمل على ثلاث خطوات. الخطوة الأولى تبلغ 2000000، وبعد ذلك، إذا كانت تنتهى الخطوة الأولى وىوجد فىها تطوير كبرى، فسىزداد المبلغ حوالى 3000000، وبعد ذلك، إذا كان هناك وىوجد الأآر الكبرى الذى ىمكن أن ىنمو إقتصادهم، فسىزداد المبلغ حوالى 5000000 فى الخطوة الثالثة. علاوة على ذلك، وآاجد ب.م.ت. ن.أ. جاوى الشرقىة له آآر كبرى لآحرىك القطاع الحقىقى فى المجتمع. الألفاظ المهمة: ب.م.ت. ن.أ. جاوى الشرقىة، تمول التضمىن، لاسما، القطاع الحقىقى.